



CONTRE-HISTOIRE DE LA PHILOSOPHIE TOME 7 : LA CONSTRUCTION DU SURHOMME MICHEL ONFRAY

La Construction du surhomme : Contre-histoire de la philosophie VII,
Paris, Grasset, coll. « Essais et documents », octobre 2011, 368 p.

En poche chez LDP, coll. « Biblio essais », novembre 2012, 384 p. - 14/11/2012

Dans ce volume 7 de sa Contre-Histoire de philosophie, M. Onfray aborde le rôle tenu par le concept du grand homme et son aspiration à la vie sublime au cours du XIXe siècle, grâce à l'étude de l'œuvre de Nietzsche et Jean-Marie Guyau.

Ce volet de la Contre-histoire raconte le rôle tenu par le Grand Homme et son aspiration à la Vie Sublime au XIXe siècle. Jean-Marie Guyau développe une philosophie vitaliste comme une machine de guerre contre la morale kantienne. Il défend la générosité, le risque, l'action, dans une œuvre qui pourrait faire de lui un Nietzsche français. Penseur du républicanisme, il formule un hygiénisme, un racialisme, un natalisme, dangereusement parents de l'idéologie de Vichy à venir. La figure ontologique du « Surhomme » de Nietzsche n'est pas sans relation avec cette métaphysique. Nietzsche commence avec Schopenhauer et Wagner, continue avec un long moment épicurien et termine avec l'éloge d'un « Surhomme » ultra-caricaturé. Or, celui-ci nomme l'individu ayant compris que la volonté de puissance a les pleins pouvoirs, qu'il faut vouloir cette volonté qui nous veut, puis l'aimer pour accéder à une jubilation suprême. Une technique de sagesse à la portée de tous.

© <https://www.livredepoche.com/livre/contre-histoire-de-la-philosophie-tome-7-la-construction-du-surhomme-9782253156383/>